

傳
用
七
大
事

二つの試みが終わる時――
それは新しい出発の足がかりを残す
そしと、今、我々は――

連休キャンアも後半をむかえた5月3日、京都・大阪・広島から6名がキャンアに加わった。京都から参加した沢田君一三日キャンアで、百人委のナンバーとして世話役をひきうけながら、二日めに帰ったといつ彼はその時の問題とはつきりさせようと再度積極的に話し合ひを呼びかけ、その結果、出発したばかりの南北共同体が内包している問題が先いさうい、白日下にさらされる)ことになった。

現在、備北共同体に意見の相違
対立が認められるなら、それがひ
こから起つたものかを考えるために、
最初に、これまでの経過が確認さ
れた。まず一昨年暮れ頃、今井氏
と関西キリスト教讀書会(現コミュニティ讀書会)
のメンバーが「知り合い」、昨年三月、
五月のキャンプは、互いに意見を
かわしたり、共同体観を尋ねあつ

たりの、要するに「見合い」の時期だったと語られた。そして夏季キャンプの風からキャンパーの方で偏北を主体的に自分たちの共同体にしていくとか、ワーク・キャンプをそのための運動としてとりくはじめていた。

ところが今回の話し合いで、ワーキャンプは今井氏にとって

夏のギザニアの
残したもののは

ある。「ギャンブに来てもうと迷惑だ」という考えは、ギャンブは学生が遊びで来るようなもので、自分の生活が乱されると、自分はその遊びの尻ぬぐいばかりせねばならなくなつてゐる。」という一語がよく表わしている。これは、この話の発展上で語られた「俺は学生運動や学生運動家は信用しない。親のスネをめじつてにながら、好き勝手なことをして、パクられたら親から保険金を出してもらうよな甘さ」という今井氏の発想に基づづいている。このようにしてキャンパー及びギャンブ運動、さらには共同体運動までもが、「学生的甘さ」「運動的甘さ」、「…」によつて「信用できない」というようになつていった。

「なんだというような……」といつゝキヤンパーの質問にも、どうどう積極的な肯定は聞けなかつた。
キヤンニアを計画した側にとつても、「夏季キヤンニアがまたたく間の意味で決定的な節を画した」とはちがいなかつた。一つは備北での共同体のイメージの明確化、即ちヒリピーコミニューン的要素からの脱却と生産共同体としての自立の追求、二つに農業共同体にとっての農業問題の把握、三つにワーク・キヤンニアに参加した人たちから主体的に共同体運動を展開していくことである。そしてその連絡紙として、備北によりが発行され、運動主体としての「百人委員会」構想もこのころから考えられはじめた。「百人委」構想を話し合つに当初、弓井氏は「そうなると自分はずいぶん気楽になる。今のままだと、キヤンニアに来る人は来るだけで、自分がほとんど農業計画から生活のことまで一人で面倒をみなければならぬようだ」と語つて

いた。そしてその「百人委員会」

は、いわゆる「百人委員会宣言」

とともに、今年の正月キャンプで

世の中に誕生した。備北が共同体

運動の中からはじまりとどうぞう

されはじめたのが、夏季キャンプ以

後であったのはすでに記したが、

それともなって、共同体運動の

極点としての備北を主体的に維持

發展させていくために有志が集つ

て名乗りをあげた。

正月(スタンディ)キャンプで

具体的イメージについて詳細に話

し合われた。(その内容は、「われら共

同体志願者」というパンフに書かれている)

この正月キャンプで五人の常駐者

その後病氣で入院して現在四人がはじめ

て名乗りをあげた。

百人委員会には二つの大きな

原則が考えられていて。一つは、

それは運動であって組合ではない

ということ。運動を継続・発展さ

せていくための事務活動はあるが、

それ以外のなんらの強制力も持つ

ていないということ。二つめに、

世間に多くの違うなりわゆる支

援団体に屬してはならないこと。

即ち、百人委員会が共同体運動と

いう観点をもつことにあって、共

にのが、正月(スタンディ)キャンプで

あった。そこでは、備北三年目の

備北共同体のすべての面にわたる

ことによつて全体を構成している

ことによって全集を構成している

ことによつて全集を構成している

駐者と呼んでいる人達と今井氏の間に持ち上がつた問題である。

同じよつは」とが話された。「ぼくにも同じよつはものを作るんだ

すか」「うん」「それはここで共

同生活をするにあつてこの提案な

んですか」「いや、そつじやなく

こうやっていかなくちゃいけ

んのじゃないかという…」「いす

りにしても、ぼくは許されてこ

に住むのは嫌ですから、内容のい

るものだからさあ。

それまで今井さんが担当してい

た会計事務も、「百人委」の発足と

ともに百人委の手に移り、キャン

プの計算実行もまた「百人委」に

よって行われることになった。そ

の「百人委」が呼びかけて最初の

キャンプが、今年の三月キャンプ

だった。このキャンプに関する討

論は、別稿に少しく詳細に述べら

氏は述べている。尾岡氏の時にモ

同じよつは」とが話された。「ぼ

くにも同じよつはものを作るんだ

すか」「うん」「それはここで共

同生活をするにあつてこの提案な

んですか」「いや、そつじやなく

こうやっていかなくちゃいけ

んのじゃないかという…」「いす

りにしても、ぼくは許されてこ

に住むのは嫌ですから、内容のい

るものだからさあ。

それまで今井さんが担当してい

た会計事務も、「百人委」の発足と

ともに百人委の手に移り、キャン

プの計算実行もまた「百人委」に

よって行われることになった。そ

の「百人委」が呼びかけて最初の

キャンプが、今年の三月キャンプ

だった。このキャンプに関する討

論は

別稿に少しく詳

細に述べら

れる

ことである。それは、

この「契約書」は實現しなかつた

ことである。結果として、形とし

て作られた。結果として、形とし

問題とも関係してい

備北だより

—備北三年 みなづき—

「おつかれでござんす」
共同生活を共同財布として、このへんでは正直キャラクターも確
認されてないところが、われわれ
のやうつとしていることが、共同
体運動である限り、当然であると
考えられていて。^{補2} ③日記帳の中に具
体的に決めては、共同財布のやつとは
①常駐者が各々持る金のは度合を持ち寄
て共同財布に入れる形を幾時まぐの
生活費にあてる。②収穫の収入・商品内
での販賣の収入の財布へ入れる。③出
費は共同財布がすべて出す。(私的な出
費は相談する)④私的な出費(相談の
うえ財布から出せないものは歯科を出て
バイトする。それに対し、今井氏
は4月7日、突然、「自分は共同
財布をつかってこいから」「それ
ぞれに、親を養へたり、自分の私
的必要がある限り、個人所有は
認めなければならぬ」のではなく
かことか、また「自分が野菜を作
り、止つとすれば自分のものにして

「……」この意見が出来た。その時、「君が家族をつくるから、君の収入を家族の収入とするやううし、まゝか一人一人が貢献を持つのとばかりやう。共同体も一つの家族や。共同体は わのひとは血縁だけを人間の信頼のきずなとする考え方に対して、もゝと別に争にさすばらぶめよつじするものからうか」といつよりなむぞ一一段落した。しかし、表面的には了解はひとつであれ、少しも納得やれてこないなりに止めに 同じ問題が五月(連休)キャーペンで再び持ち上ったのである。その止め連休キャンペーンは、今まとの如しのこの失敗をいつ返すことを、表面的で不正確なまま終らせる」とのはじめてに徹底的に詰し合つ努力がなされた。そして、その結果、南北共同体運動は、南北開拓の地を離れることがなった。

今回のキャンフは、いふんひま味で特殊なキャンフになつたため、僕の理解できる範囲内ではキャンフに廻してのみ簡単に報告しておきます。

I. キャンフの具体的準備について—①キャンフ期間は、参加者の事情を考へて連休(多く名)にした。前面のように参加期間を限定しなかつたのは、キャンフ期固然短いのに、例之ば振業をもつている人たちのことを考連

之、より広範な参加を期待したからである。

②呼びかけは、時間的な問題もあり、百人委の名簿と岡山大へのビラ(大きめの放げうり)をやつた。広範な参加を期待したわりには呼びかけのための活動が十分できなかつた。

③キャンフを呼びかけた目的は、備北の地への援農という單

表面化した方言

化した方

にまで深められず、ま
た、後半もワーク・キ
ヤンスの問題点の提起

ど、主な作業計画は完了した。
①生活の面では、3月キャンプでもちあがつた、世話役の問題も、常駐者の存在によつて、スムーズに進行された。また、キャンプと常駐者の關係も、キャンプが常駐者の生活に負担にならぬないように、常駐者もキャンパーの一員として積極的に参加するというものだつた。

どういつ形で発表したが、備北共
同体運動の内包している矛盾が
表明化し、結局、前半と後半が
結び合わなかつた。

そのため、今回のキャンプが備
北共同体運動の中で重要な場を
提供したにもかかわらず、運動
の中でのキャンプの位置につい
ての十分な討議や論理化がされ
ず、次にもぐくされた。

なる努力をヤンブンとしてではなく、
備北共同体運動の一つのあり方としてのワーフ・キャンプを追求すること。
II. キャンプの内容について
① 参加者は17名。男12名、女5名。
新参加者 6名、内スウェーデン
人1名。

⑩二ーティングは、参加者の自己紹介から発展して参加者の相互理解を深めるといつ形で進められ、後半はワーク・キャビンのミーティングというよりも、南北共同体運動生殺の問題点について語られた。その結果、キリスト自身が二つの性格をもつ